

[La Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar organiza el 3rd Congress of the European Society of Endocrine Surgeons](#)

El Hospital del Mar presentará los datos de sus intervenciones de cáncer de tiroides, la serie más completa de toda España

Expertos en Cirugía endocrina aportarán las más destacadas novedades en este campo. La Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar es una de las Unidades con más experiencia en este tipo de cirugía.

Barcelona, 22 de abril de 2008.- Los próximos días 24 y 26 de abril, Barcelona acogerá el [3rd Congress of ESES \(European Society of Endocrine Surgeons\)](#), organizado por la Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar. Este congreso reunirá a más de 350 especialistas procedentes de 40 países diferentes (países europeos, de Oriente Medio, Rusia, Irak, Corea y Brasil), número muy superior a los congresos de esta subespecialidad quirúrgica, realizados con anterioridad y que incorpora a la totalidad de los países del Este. Constará de 33 comunicaciones orales que expertos independientes han revisado, seleccionado y escogido de entre unos 200 resúmenes presentados. En esta edición se presentarán **novedades sobre tecnologías emergentes aplicadas a la cirugía endocrina**, para el control del sangrado intraoperatorio o para la conservación de las cuerdas vocales, así como sobre los últimos progresos en el tratamiento del cáncer de tiroides y la genética aplicada a la Cirugía Endocrina.

Glándulas Tiroides, Paratiroides, Suprarrenales y Páncreas

La cirugía endocrina es una subespecialidad de la Cirugía General que se focaliza en intervenciones poco frecuentes y de elevada complejidad sobre glándulas del organismo como por ejemplo la glándula tiroides, situada en medio del cuello, por delante de la tráquea y con forma de mariposa -conocida por su función vital de regulación del metabolismo-, las glándulas paratiroides, que son como cuatro pequeñas lentejas protegidas por un paquete de grasa detrás de la glándula tiroides y que se encargan de regular el equilibrio del calcio y otros elementos involucrados en la formación, renovación y metabolismo de los huesos. Las tumoraciones endocrinas de las glándulas suprarrenales situadas encima de los riñones- y del páncreas completan el espectro de esta especialidad quirúrgica.

Las intervenciones sobre estas glándulas son poco frecuentes. **El Hospital del Mar es uno de los centros estatales con más experiencia - unas 180 intervenciones al año-** y son intervenciones complejas, tanto por sus implicaciones funcionales, como por la localización y anatomía de las glándulas afectadas. El abordaje del cuello requiere una técnica muy precisa, pues es una zona con múltiples y pequeñas estructuras a tener muy en cuenta. Por ejemplo, un nervio denominado recurrente que pasa pegado a la glándula tiroidea y que es el responsable de la correcta fonación. ***“Una de las posibles secuelas de este tipo de cirugía es la parálisis temporal de una cuerda vocal (durante 4-6 semanas) o permanente, debido a la lesión de este nervio”***, nos explica el Prof. A. Sitges-Serra, presidente del congreso y catedrático de Cirugía de la Universitat Autònoma. ***“La anatomía a menudo es caprichosa; variaciones en estructuras minúsculas y situadas en un espacio tan reducido pueden ser responsables de estas y otras secuelas”***, continúa el Prof. Sitges-Serra. Éste y otros temas serán objeto de debate entre de los expertos en este encuentro.

El cáncer de Tiroides es uno de los temas sobre los que se tratará más ampliamente. En este terreno, la Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar hará aportaciones de valor, presentando los resultados de una serie muy completa de casos seguidos durante más de cinco años y demostrando, al resto de especialistas, las posibles complicaciones. Retirar todos los

Para más información: www.hospitaldelmar.cat

Servei de comunicació | Passeig Marítim 25-29 | 08003 Barcelona | Tel. 93 248 30 72 | Fax 93 248 32 54
Sra. Maribel Pérez, Directora de comunicació de l'IMAS (619 885 326), o bé Margarida Mas (626 523 034)

ganglios del compartimento central del cuello en la cirugía de tiroides a causa de un cáncer, evita que el cáncer reaparezca.

El congreso

Emplazar este congreso en Barcelona no responde únicamente a una decisión organizativa, sino que la sede barcelonesa se votó en asamblea general de la sociedad hace dos años y supone un reconocimiento internacional a la tarea clínica, docente y de búsqueda en este campo que desarrolla el Hospital del Mar desde hace años y que sitúa a la Unidad de Cirugía Endocrina de este Hospital entre las más prestigiosas de España y de Europa.

La especialidad a examen

El próximo miércoles 23 de Abril, coincidiendo con el *3rd Congress of the European Society of Endocrine Surgeons*, se celebrarán en el Hospital del Mar los exámenes para el título europeo de especialista en Cirugía Endocrina. Esta sexta edición de los exámenes europeos está coordinada por el Dr. B. Hamberger (Karolinska Instituto, Stockholm), presidente del *European Division of Endocrine Surgery* (www.uemssurg.org), y J. J. Sancho, de la Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar. Estos exámenes consisten en tres pruebas orales. Ocho candidatos serán entrevistados por cuatro expertos europeos cada uno, con el fin de garantizar una calificación objetiva. Es la primera ocasión en que los exámenes para este título europeo se realizan en España. Después de esta sexta edición de los *Boards*, el Prof. A. Sitges-Serra asumirá el cargo de *Chairman of the European Board of ES* y la responsabilidad de organizar las próximas ediciones de los exámenes de esta especialidad.

El equipo del Hospital del Mar, líder en esta especialidad quirúrgica

La Unidad de Cirugía Endocrina del Hospital del Mar, está considerada una de las unidades más potentes y con más prestigio en este campo y ha contribuido decisivamente a la consolidación de esta subespecialidad en España que se encontrará magníficamente representada por cerca de 100 cirujanos y 4 de las 33 comunicaciones seleccionadas. Otra muestra de esta excelencia es el hecho de que el Prof. Antoni Sitges-Serra, responsable de esta Unidad de Cirugía Endocrina y responsable del Departamento de Cirugía del Hospital del Mar asuma, a partir de ahora, el cargo de *Chairman of the European Board of SE* y la responsabilidad de organizar las próximas ediciones de los exámenes de la especialidad.

3rd Congress of the European Society of Endocrine Surgeons

Datos y horarios del Congreso: de jueves día 24 a sábado día 26 de abril (horarios y temario, ver programa)

Lugar: **Centre de Congressos Intenacional de Barcelona (CCIB).**